

町内5学園 小中一貫教育本格実施！ 計画第2期最終年

小中一貫・CS 通信

NO.22 R3.1.29

幕別町教育委員会 学校教育推進員

3学期が14日から始まりました。11都府県に緊急事態宣言が出され、十勝でもクラスターがいくつか発生するなど、感染拡大になかなか歯止めがかからない状況ですが、幕別町は散発的な数名の感染にとどまり何とか持ちこたえています。感染防止の努力を続けながら、学校現場で発生した場合の対処手順の確認など、「最悪を想定した備え」を今のうちしておくことが大事になります。学年末に向けあとひと踏ん張り頑張っていきましょう。

今月は、中学校登校や出前授業の様子を中心にお知らせします。

中学校登校実施 12/21 札内東学園

12月21日(月)に札内東学園第1回中学校登校が行われました。学習指導部が中心となって企画・運営するこの取組は、北海道にも感染症拡大が進行している状況で実施できるか悩みましたが、感染症対策を万全に講じて実施することにしました。

小学校同士の交流や中学生との交流を取り止め、中学生の授業も廊下から見学することにしました。また、理科の授業体験(ガスバーナーの使い方)も、三密を避けるために6年生の学級単位で参加する形態をとりましたが、白人小学校は1学級の人数が多いので、さらに2つのグループにわけて実施しました。

わずか50分間の中学校登校でしたが、6年生はみなワクワクした面持ちで希望に満ちた様子がうかがえました。理科のガスバーナーの体験授業では、恐る恐る取り扱っている様子でしたが、上手く操作できるととても嬉しそうな表情をしていました。



理科の体験授業



校舎巡り・中学生授業の見学

さつない学園 出前授業 12/16 音楽 12/22,23 理科

12月16日(水)、音楽の出前授業が行われました。この日、古舞小学校と途別小学校の高学年が札内中学校を訪れ、札内中学校の荒地教諭から「和楽器(箏)」の指導を受けました。初めて箏に触れる子もいて、興味深そうに体験授業を受けていました。(裏に理科授業の記事あります)



【さくらさくら～♪を弾いています】



【5年生は初めて箏に触れました】



【上手に音が出せません】

(裏に続きます)

12月22日(火)は古舞小学校、23日(水)は途別小学校で札内中学校の高田教諭が、高学年に向けて液体窒素を使った「状態変化」の出前授業を行いました。(以上、さつない学園だよりより転載)



【古舞小の様子】



【児童が意欲的に挙手】



【途別小の様子】

楽しく中学校登校実施！ まくべつ学園

11月19日(木)に今年度2回目の中学校体験が行われました。午後からの体験で5時間目は幕別小学校の渡部教諭による国語の授業を、6時間目には幕別中学校菅原教諭による社会科の授業を行いました。児童の感想としては、「場所が変わって、ちょっと緊張した」とは言いながらも、「学校がきれいで中学校の登校が楽しみ」「学校の中を探検したい」等、中学校生活を楽しみにしている声が多数聞こえてきました。



また、学習発表会の代わりに企画された「学年参観日に合わせた学習発表」の前には、幕別中学校の森先生に数回来ていただき、6年生に乘入授業による合唱の指導をしていただきました。森先生の指導は非常に専門性が高く、回数を重ねるたびに児童の歌声が上達しているのがわかりました。発表会当日はマスクを着用したままの合唱となりましたが、児童数28名以上の人数がいるかのような歌声が響きました。

今後の予定として、1月22日(金)の入学説明会に合わせての1日登校があります。中学校の日課(50分授業)や給食等、すべて中学校スタイルで行われる企画になっています。(まくべつ学園だよりより転載・抜粋)

さつない学園あいさつ運動 12/21

12月21日(月)に、今年度最後の小中合同あいさつ運動(こころ部担当)が各学校で行われました。今回は札内南小学校の児童会と札内中学校の生徒会が作成したあいさつ運動用のプラカードをお互いに交換して元気にあいさつ運動を行いました。(さつない学園だよりより転載)



【札内中のあいさつ運動】

学校応援ボランティア募集！ まくべつ学園

まくべつ学園では、地域学校協働本部の設立を見すえて、「まくべつ学園学校応援ボランティア」募集案内を幕別町広報紙1月号に折り込み、校区全戸に配布しました。地域と共に歩む学園の姿を地域の皆様にも知ってもらうことも目的の一つとして取り組みました。

学校応援ボランティアの方に学校の教育活動と地域をつなぐ役割を担っていただき、地域の専門性を生かした特色ある教育を展開することで児童・生徒の学びや体験を充実させようとするものです。応募の期限をとりあえず1月末としています。随時受け付けています。たくさんの方々の応募を期待しています。